

Le OUI de MARIE





Le regard de la foi peut découvrir, en lien avec l'ensemble de la Révélation, les raisons mystérieuses pour lesquelles Dieu, dans son dessein salvifique, a voulu que son Fils naisse d'une vierge. Ces raisons touchent aussi bien la personne et la mission rédemptrice du Christ que l'accueil de cette mission par Marie pour tous les hommes. (CEC 502)

Objectif

Marie est une jeune fille pieuse d'Israël que Dieu a préparée pour être la mère de son Fils. Marie est aussi la mère de l'Église et notre mère. Elle nous conduit à Jésus. Nous pouvons l'imiter et la prier en particulier par le chapelet.

La parole de Dieu

LUC 1/26-38 Observer un temps de silence après la lecture



Echange



- Que pouvez-vous dire de Marie ?
- Pouvez-vous citer dans l'AT ou le NT des naissances miraculeuses chez des parents très vieux
- Que dit le Crédo de Nicée Constantinople de Marie ?

Ce qu'il faut expliquer

"Dieu a envoyé son Fils unique mais pour lui façonner un corps, il a voulu la libre coopération d'une créature. Pour cela de toute éternité, Dieu a choisi une vierge fiancée à un homme juste, du nom de Joseph, de la maison de David.

Tout au long de l'ancien testament, La mission de Marie a été préparée par de saintes femmes.

La réponse divine de Marie à l'annonciation « Comment cela se fera-t-il, puisque je ne connais pas d'homme ? » (Lc 1,34) est donnée par la puissance de l'Esprit Saint : « l'Esprit Saint viendra sur toi » (Lc 1,35)







L'ange Gabriel à l'annonciation la salue « pleine de grâce ». Pour pouvoir donner une réponse libre de sa foi à l'annonce de sa vocation il a fallu qu'elle fût portée par la grâce de Dieu. L'Eglise a pris conscience que Marie « comblée de grâce » avait été rachetée dès sa conception. **C'est ce que confesse le dogme de « l'Immaculée conception »** A l'annonce qu'elle enfantera « le Fils de Très Haut », Marie a répondu par l'obéissance de la foi » certaine que « rien n'est impossible à Dieu » : Je suis la servante du Seigneur : qu'il m'advienne selon ta parole ». Celui qu'elle a conçu sous l'impulsion de Saint Esprit et qui est devenu Fils selon la chair n'est autre que le Fils éternel du Père ;

L'Eglise confesse que Marie est vraiment Mère de Dieu.

« Ce qui a été engendré en elle vient de l'Esprit Saint » dit l'ange à Joseph. La naissance du Christ n'a pas diminué mais consacré l'intégrité virginale de sa Mère. L'Eglise confesse la virginité réelle et perpétuelle de Marie.

La Vierge Marie a coopéré au salut des hommes avec sa foi et son obéissance libres. Elle a prononcé son « oui » au nom de toute la nature humaine ; Par son obéissance elle est devenue la nouvelle Eve : la Mère des vivants, Mère des hommes

Résolution

S'il est une parole d'Évangile qui est un reflet de Marie, c'est bien la sixième béatitude : **Heureux les cœurs limpides, ils verront Dieu** (Mt 5,8). Comme Marie qui, attentive, "conservait toutes choses en son cœur" et voyait Dieu d'un regard intérieur, son « oui », peu à peu, nous construit au-dedans et nous permet d'avancer jusqu'à la vie d'éternité.

Temps de Prière

Marie intercède pour nous auprès de son Fils demandons lui :

- Silence intérieur pour nous permettre d'être en relation avec le Seigneur, serait-ce au milieu de nos activités quotidiennes.
- Ecoute attentive pour être disponible et se laisser toucher par les paroles et les méditer dans son cœur
- Accueil généreux afin que Marie nous enseigne à accepter avec amour les desseins divins dans notre vie
- Recherche: Avoir le désir d'être mieux éclairé pour pouvoir découvrir la profondeur de sa mission
- Disponibilité au plan de Dieu : Apprenons de Marie à avoir cette ouverture, cette générosité sans aucune mesure qui se donne complètement à Dieu et aux autres.
- Confiance en Dieu et en ses promesses : Avoir confiance que Dieu tient toujours ses promesses car il est infiniment bon et fidèle
- Vaillance: avoir confiance que Dieu peut faire de grandes choses avec notre petitesse quand nous la lui remettons totalement.

Activité

Théobule : l'annonce à Marie.

